

Procès-verbal de l'assemblée publique

Commission sur les finances et l'administration (volet agglomération)

Le 7 mai 2019, à 19 h Salle 6A-35. Édifice Chaussegros-de-Léry, 303, Notre-Dame Est

COMMISSAIRES PRÉSENTS

- M. Richard Deschamps, président
- M. Georges Bourelle, vice-président
- M. Pierre Lessard-Blais
- M. Peter McQueen

Mme Christina Smith

- M. Alain Vaillancourt
- M. Philipe Tomlinson

COMMISSAIRES PRÉSENTS

M. Richard Guay

M. Alan DeSousa, vice-président

Mme Lisa Christensen

M. Marie-Andrée Mauger

Mme Sophie Mauzerolle

1. Ouverture de l'assemblée et présentation du déroulement de la séance

Le président déclare l'assemblée ouverte à 19 h 05.

- M. Deschamps présente les commissaires. Il cède la parole à M. Benoit Dorais pour un mot d'introduction.
- M. Deschamps décrit ensuite le mandat reçu par la Commission sur les finances et l'administration et les grandes étapes de la consultation prébudgétaire.

2. Adoption de l'ordre du jour

Sur une proposition du vice-président, M. Bourelle, appuyée par M. McQueen, l'ordre du jour est adopté à l'unanimité.

3. Adoption du procès-verbal de la séance du 24 avril 2019

L'adoption du procès-verbal a été omise et sera reportée lors d'une assemblée ultérieure.

4. Audition des mémoires et opinions

M. Deschamps explique brièvement le déroulement de l'audition des mémoires. Il invite Mme France Levert, de l'organisme *Coalition Climat*, à venir au micro.



COALITION CLIMAT

Mme Levert fait état de son point de vue, comme en font foi le mémoire, le document PowerPoint et les bandes vidéo déposés sur le site des commissions permanentes : ville.montréal.qc.ca/commissions.

La présentation est suivie d'une période de questions et commentaires des commissaires :

	Demande des précisions sur le budget carbone / Demande
M Philipe Tomlinson	des précisions sur ce qu'est un test climat / Demande
	comment la Ville peut procéder à une certaine décroissance.

M. Deschamps remercie Mme Levert pour sa présentation et cède la parole à M. Hans Marotte, du *Syndicat canadien de la fonction publique – Québec (SCFP-Québec)*.

SCFP-QUÉBEC

M. Marotte présente le point de vue de son organisme, comme en font foi le mémoire et les bandes vidéo déposés sur le site des commissions permanentes : ville.montréal.qc.ca/commissions.

La présentation est suivie d'une période de questions et commentaires des commissaires :

M. Peter McQueen	Présente certains problèmes rencontrés en arrondissement en lien avec le travail des cols bleus / Demande s'il y a des tensions au sein des cols bleus relatives à leurs façons de travailler.
M. Richard Deschamps	Demande une précision sur le terme « clos de voirie » / Suggère de faire attention au choix des termes / Demande s'il a en main des études exhaustives sur les coûts des travaux effectués par les cols bleus.

M. Deschamps remercie M. Marotte pour sa présentation et invite M. Jean Duval au micro.

JEAN DUVAL

M. Duval présente son point de vue, comme en font foi les bandes vidéo déposées sur le site des commissions permanentes : ville.montréal.qc.ca/commissions.

Il partage certaines propositions, notamment :

- Prévoir un budget important pour acheter des caméras corporelles pour tous les agents du SPVM.
- Réduire le budget de l'Ombudsman de la Ville de Montréal ;
- Taxer les véhicules automobiles et les vélos qui entrent sur l'île de Montréal ;
- Créer un bureau des vélos, dont les responsabilités seraient d'immatriculer les vélos et de distribuer les contraventions aux cyclistes qui ne respectent pas le Code la sécurité routière.

Les commissaires n'ayant pas de question pour M. Duval, M. Deschamps le remercie pour sa présentation et invite M. Guillaume Le Nigen au micro.



M. GUILLAUME LE NIGEN

M. Le Nigen présente son point de vue, comme en font foi le mémoire et les bandes vidéo déposés sur le site des commissions permanentes : ville.montréal.qc.ca/commissions.

La présentation est suivie d'une période de questions et commentaires des commissaires :

M. Peter McQueen	Demande des précisions sur les coupures dans les dépenses de la Ville suggérées par M. Le Nigen.	
M. George Bourelle	Demande des précisions sur ce que M. Le Nigen considère être une banlieue.	

M. Deschamps remercie M. Le Nigen pour sa présentation et propose de prendre une pause.

- Pause de 5 minutes -

M. Deschamps invite Mme Véronique Fournier, du *Centre d'écologie urbaine de Montréal*, au micro.

CENTRE D'ÉCOLOGIE URBAINE DE MONTRÉAL

Mme Fournier présente le point de vue de son organisme, comme en font foi le mémoire et les bandes vidéo déposés sur le site des commissions permanentes : ville.montréal.qc.ca/commissions.

La présentation est suivie d'une période de questions et commentaires des commissaires :

M. Lessard-Blais	Demande une quel serait un objectif de participation réaliste pour une premier budget participatif à Montréal et des coûts liés à son implantation / Demande s'il est préférable de privilégier un modèle unique de BP géré par la Ville centre ou plutôt une variété de modèles adaptés à la réalité des arrondissements.
M. Alain Vaillancourt	Demande s'il y a des façons d'éviter que ce soit toujours les mêmes groupes qui viennent faire des représentations auprès de la Ville et s'assurer que ceux qui ne participent pas habituellement y soient.
M. Philipe Tomlinson	Demande quel serait le pourcentage de PTI adéquat à dédier au BP / Demande une estimation du temps requis pour planifier, mobiliser les citoyens et mettre en place les conditions gagnantes pour assurer le succès d'un BP.

M. Deschamps remercie Mme Fournier pour sa présentation et invite MM. Rayside et Bumbaru, de *l'Institut des politiques alternatives de Montréal*, au micro.

INSTITUT DES POLITIQUES ALTERNATIVES DE MONTRÉAL

MM. Bumbaru et Rayside présentent le point de vue de leur organisme, comme en font foi le mémoire et les bandes vidéo déposés sur le site des commissions permanentes : ville.montréal.qc.ca/commissions.



La présentation est suivie d'une période de questions et commentaires des commissaires :

M. Richard Deschamps	Demande comment traduire le lien entre l'urbanisme et les considérations budgétaires.			
M. Pierre Lessard- Blais	Demande pourquoi il serait inefficace de hausser la taxe sur l'essence comme l'ont fait les autres paliers de gouvernement.			

M. Deschamps remercie MM. Bumbary et Rayside pour leur présentation.

5. Levée de la séance

Au terme de cet exercice, le président remercie les membres, les citoyens et les fonctionnaires pour leur collaboration lors des travaux de la commission. Il rappelle les prochaines dates d'audition des mémoires.

L'ordre du jour étant épuisé, l'assemblée est levée à 21 h 41.

ADOPTÉ LE :	19 JUIN 2019		
ORIGINAL SIGNÉ		ORIGINAL	SIGNÉ
Richard Deschamps Président		Julie Deme Secrétaire	rs recherchiste